

Claude Loiseau, une vie en Scop

L'ancien président du conseil d'administration des Solidaires (cuisines et cheminées), à l'Écuyère, part à la retraite.

Profil

1976. Entre dans la Scop (Société coopérative et participative) Solidaires à Cholet, comme poseur de cheminées.

1979. Prend la responsabilité du magasin d'Angers qui ouvre.

1998. Devient le président du conseil d'administration de la Scop, jusqu'en 2010.

Embauché au sein des Solidaires comme simple ouvrier, à Cholet, il a gravi les échelons à grandes enjambées pour devenir, en vingt-deux ans, le président de la Scop. Un poste où son travail et ses qualités relationnelles sont loués. Un poste où il restera treize ans. Claude Loiseau, 60 ans, quitte aujourd'hui Les Solidaires et laisse son empreinte.

« Je suis rentré dans une entreprise qui fonctionnait depuis quinze ans et qui comptait déjà 60 salariés. La Scop est une structure rassurante [les salariés sont associés, NDLR]. Très vite, j'ai pu évoluer », raconte-t-il.

Quand Angers accueille son premier magasin Solidaires, c'est à lui qu'on pense pour en prendre la responsabilité. Le garçon est expérimenté : « Avant d'entrer aux Solidaires, à l'âge de 21 ans, j'avais déjà dirigé une équipe de 12 personnes. »

Solidaires poursuit alors sa progression. Un troisième magasin ouvre à Saumur, un quatrième à Rezé, un cinquième à Angers, dont Claude Loiseau prend également les



Claude Loiseau, 60 ans.

Hexa

L'ESPRIT D'INTÉRIEUR

rênes.

Il devient ensuite responsable des cheminées et des poêles, un secteur qui représente aujourd'hui 60 % du chiffre d'affaires de la Scop.

Élu président du conseil d'administration (en binôme avec un directeur général), Claude Loiseau continue d'accompagner l'entreprise dans sa croissance.

A l'heure de partir, il affirme ne « pas du tout être nostalgique : les métiers évoluent, il faut laisser la place aux jeunes ».

► **Économie.** Claude Loiseau, ex-PDG des Solidaires : « J'ai aimé ce que j'ai fait »

Mardi soir, l'ambiance était festive au magasin Hexa-Les Solidaires de Cholet pour honorer le départ à la retraite de Claude Loiseau.

Fort de 37 années passées au sein de la société coopérative, dont 13 en qualité de président du conseil d'administration, il aspire à un repos bien mérité. Après que le directeur actuel de l'entreprise, Raphaël Robert, a retracé la carrière du jeune retraité, une surprise attendait l'homme du jour. Alain Durand, président de l'Union générale des SCOP de l'Ouest, lui a remis une médaille et un diplôme d'honneur.

Claude Loiseau a commencé sa carrière professionnelle dans la maçonnerie. Après avoir obtenu ses diplômes, à 21 ans il est déjà chef d'équipe de 12 salariés. En 1976, il entre à la SCOP Les Solidaires comme poseur de cheminées. « Mon choix a été guidé par la forte réputation de l'entreprise

reconnue pour son savoir-faire et sa haute technicité », explique-t-il.

Trois ans plus tard, le 23 juin 1979, il prend la responsabilité du magasin Cheminées et poêles d'Angers qui vient d'ouvrir. Trois autres magasins vont ouvrir successivement à Saumur, Angers, de nouveau, et Rezé. « L'entreprise évolue, les hommes aussi. En 1998, le responsable de l'ensemble des magasins de l'entreprise prend sa retraite. Je suis désigné pour le remplacer. Je décide du choix des matériaux et des fournisseurs », dit Claude Loiseau.

Cette même année, il devient président de la SCOP, présidence qu'il conservera pendant 13 ans. « J'ai aimé ce que j'ai fait. J'ai toujours voulu foncer, évoluer et prendre des responsabilités. J'ai éprouvé du plaisir à transmettre mon savoir-faire à des collaborateurs agréables pour assurer la pérennité de l'entreprise », confie le jeune retraité depuis mars dernier qui ajoute : « Je vais vivre sans montre, pour profiter pleinement d'une retraite au cours de laquelle je vais bricoler et voyager. »



Le directeur d'Hexa-Les Solidaires Raphaël Robert a retracé la carrière du jeune retraité Claude Loiseau (de gauche à droite).